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新华社北京 2月 24日电（记者
苏斌、王镜宇）2024-2025赛季中国
女子篮球联赛（WCBA）常规赛已经
结束，中国篮协竞赛部部长肖红安
在接受新华社记者采访时表示，本
赛季分组进行常规赛较量的赛制，
其设计初衷是提升赛事竞技水平和
整体观赏价值，从结果看，取得了一
定效果。

本赛季 WCBA 联赛共有 21 支
球队参加，参赛球队数量创历史之
最。21支球队被分为A、B组展开常
规赛较量，A组包括上赛季前12名
球队（含递补），B组则为其余九支球
队。A组球队依照上赛季成绩通过
蛇形排列方式分为两组，组内采取主
客场四循环赛制，组间采用双循环赛
制；B组所有球队进行四循环赛。常
规赛结束后，A组 12支球队以及B
组前四名球队晋级季后赛。

肖红安介绍：“过往赛季会有一
些分差较大的比赛，一定程度上影
响了联赛的整体质量。本赛季又有
两支新的队伍加入，我们在征求各
支球队意见的基础上，最终确定了
目前这样一种赛制。”

据了解，中国篮协去年围绕新
赛季WCBA赛制改革，多次听取俱
乐部的反馈意见，其间共设计出五、
六种竞赛模式。

“从国家队水平提升和联赛需

求的角度出发，分组进行较量，目前
来说是相对合理、符合现实、有利于
提高中国女篮水平这一重要目标的
赛制。”肖红安说，此后经商定并报
协会批准，确定参赛球队分为A、B
两组，目的在于持续优化WCBA联
赛，打造一个分组不分家、让球迷满
意的赛事，不断提升竞赛水平和质
量，更好地服务于国家队为国争光。

数据显示，在本赛季WCBA常
规赛 336 场比赛中，相较于上赛季
常规赛，分差在10分以内（含10分）
的占比增加 7%，而分差在 30 分以
上的占比减少 6%。A组分差主要
集中于小于等于10分的区间，总场
次占比41%。B组分差主要集中于
11-20分的区间，占比33%。

“当然现在的赛制也不是完美
的，要通过实践检验，不断去完善和
发展。”肖红安说，2 月 23 日，在
WCBA全明星周末期间召开了联赛
工作会，绝大多数俱乐部支持肯定
了分组改革的新模式。同时，各队
提出了许多建议性的意见，总体来
说，原则是赛制保持相对稳定，在此
基础上做适当完善和补充，并尽快
印发下赛季赛制和相关安排。

常规赛阶段结束后，本赛季的
赛制引发了一些讨论。有观点认
为，胜率相差极大的两支球队，由于
分组不同，境遇截然不同。肖红安

表示，他不建议将不同组别球队按
照胜率进行对比，“不同组别的球
队，面对的对手不同，直接比较胜率
或许难以反映队伍真实实力。”他表
示，季后赛也为B组球队提供了机
会，倘若她们在面对A组排名靠前
的球队时“以下克上”，有机会进入
八强；即便失利，B组球队也有与A
组排名靠后球队在排位赛一决高下
的机会，如果赢球，同样可以在下赛
季升入A组。

本赛季WCBA联赛的另一大变
化是国际球员使用政策，比赛执行国
际球员四节七人次（前三节每节最多
两人次、第四节最多一人次）的规则。

对此肖红安表示，联赛放宽国
际球员使用政策，也会给国家队球
员带来更大挑战，“相当于国家队球
员在国内联赛中能获得更多与国际
顶尖球员交流的机会，这在促进联
赛水平提高的同时，也会促进国家
队水平的提高。”

记者注意到，本赛季的中国男、
女排球超级联赛也采用了分成A、B
两个级别比赛的方式，其出发点之
一也是减少实力悬殊、缺乏胜负悬
念的比赛场次。

一位女篮俱乐部投资人告诉记
者，从锻炼年轻队员、保持球员竞技
状态以及推动球市发展的角度考
虑，目前这一赛制是相对合理的。

“实力在伯仲之间的队伍交手次数更
多，为队员们提供了宝贵的实战锻炼
机会，这样更有助于她们的成长，从
而推动中国女篮的整体发展。此外，
俱乐部的门票销售情况也是比较可观
的。”这位投资人说。

另一位女篮俱乐部运营者表示，
联赛分成A、B两个组别比赛有其合
理性，本赛季比分接近的精彩比赛的
确比以前多了，一些球队的上座率也
不错，改革的方向是对的。当然，在
一些细节方面也有可以优化和改进的
地方。例如，希望未来新的赛制及国
际球员政策能够更早确定，为俱乐部
提供更充足的准备时间。此外，对A、
B组球队的划分也可以进一步优化，
避免出现A组球队在常规赛时减少
国际球员投入，到了常规赛末期（国
际球员注册截止日为常规赛最后一个
比赛日）再多请国际球员争取留在A
组的情况。这位运营者表示，国外一
些A、B级联赛的附加赛赛制值得借
鉴，WCBA联赛可以继续研究改进，
并制定出相对稳定、可持续的赛制框
架，这样更有利于联赛和俱乐部的长
期稳定运营。

肖红安表示，中国篮协将广泛听
取意见，持续优化赛制，并尽快拿出
相对完善的顶层设计和改革举措，为
广大球迷奉献更加精彩的女篮联赛，
助力中国女篮水平不断提升。

中国篮协谈WCBA赛制改革：

初见成效，将持续优化

随着王楚钦、王曼昱各自捧起男女组单打冠
军奖杯，第34届国际乒联-亚乒联盟亚洲杯在深
圳落下帷幕。亚乒联盟主席卡里尔·阿尔·默罕纳
迪在赛事期间接受采访时表示，这是一届会被载
入史册的赛事，希望亚洲杯未来能继续落户中国。

亚洲杯暌违三年再度举办，从2025年至2027
年连续三年落户中国，2025 年的赛事在深圳上
演。过去的几天时间，深圳大运中心体育馆内气
氛热烈，馆外的亚洲杯公园人头攒动，给默罕纳迪
留下了深刻印象。

“不止是我，这次深圳亚洲杯令其他人也感到
非常惊讶，这真的是一个乒乓球赛事吗？这简直
是足球赛的规模了！”他说，“这不止是亚洲杯，不
管是场馆，还是观众，都已经是世锦赛的水准了。
这是一届会被载入史册的赛事，也是最出色的亚
洲杯之一。”

默罕纳迪于2021年当选亚乒联盟主席，这也
是他当选后亚洲杯首次在中国举办。他表示：“自
从我担任主席以来，就不断地与亚洲乒乓球大家
庭的成员一起讨论，希望能够举办一些高水准的
赛事，毕竟亚洲从乒乓球来说，本身就是非常强的
一个大洲。”

“2022年的曼谷亚洲杯，我们做了很大努力，
将我们的总奖金从10万美元增加到了20万美元，
当时大家已经在期待，未来在亚洲，我们还将举办
怎样的比赛。”他说，“所以最早我们知道这一次亚
洲杯会在深圳举办时，我个人首先非常开心，因为
深圳是中国最好的城市之一，我们也非常相信它
有能力去举办这么大的赛事。在这里我要特别感
谢我的朋友、中国乒乓球协会主席刘国梁先生和
我们一起让本届深圳亚洲杯得以实现。”

“我相信现在大家都非常高兴看到这次赛事
能够举办，也有了很多新的变化。我们的总奖金
又增加了，男女队员的参赛数量从 16名到了 32
名，我们为此做了长时间准备。”他说，“大家在长
久等待之后看到本届深圳亚洲杯，我相信对于亚
洲乃至整个世界来说都是一件好事。”

“如果我个人能全权决定，我是希望亚洲所有的比赛都能够在中国举办
的。”他笑言，“当然这个是不太可能的，因为我们还是要给其他国家和地区机
会去举办比赛，但确实中国能够呈现最高的办赛水平。”

默罕纳迪说，亚洲有大概8到10个国家和地区，乒乓球实力强大，但这个
数量还不够。亚洲有40多个国家和地区，他希望其中能有25到30个，出现实
力强的选手。“我为亚乒联盟工作已有30多年时间。自从2021年当选以来，
我希望整个亚洲的赛事能够有很大变化，不仅仅是亚洲杯，还包括亚洲锦标赛
和亚洲青少年锦标赛。”他透露，亚乒联盟刚刚在卡塔尔建立了精英学院，也邀
请了来自亚洲的青年球员参加训练营。在多哈世锦赛举办期间，主办方还将
继续邀请青少年选手前往观摩。

“我还要再强调一下，其实我个人是非常幸运的，或者说任何一个亚乒联
盟的主席都是非常幸运的。”在采访的最后，默罕纳迪特意补充道，“因为在亚
洲，我们有着最好的选手、赞助商、媒体、观众，有构成精彩比赛的各种要素。
我们需要努力履职，很高兴能够在乒乓球发展得最好的大洲担任这一职位。”

（新华社深圳2月24日电）
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2 月 23 日，在广东深圳举行的 2025 亚足联 U20 亚洲杯四分之一决赛中，韩
国队与乌兹别克斯坦队在常规时间和加时赛中 3 比 3 战平，韩国队通过点球大
战3比1战胜乌兹别克斯坦队，晋级四强。

这是当日，韩国队球员申敏河破门后与队友庆祝。
新华社记者 李旭伦摄

足球——U20亚洲杯：

韩国队胜乌兹别克斯坦队 晋级四强

这是当日，皇家马德里队球员莫德里奇庆祝攻入球队首球。
2 月23 日，在西班牙马德里进行的2024-2025 赛季西甲联赛第25 轮的一场

比赛中，皇家马德里队主场2比0战胜赫罗纳队。 （新华社发）

足球——西甲联赛：

皇 马 胜 赫 罗 纳新华社深圳 2月 23日电（记者
郑直、胡佳丽）在深圳举行的第 34
届国际乒联-亚乒联盟亚洲杯23日
落幕，最后一个比赛日见证了赛事
两位新科冠军的诞生，王曼昱在女

单决赛中 4:0 横扫孙颖莎，王楚钦
则在男单决赛中以同样比分击败梁
靖崑。

在当日上午的半决赛中，孙颖
莎4:0淘汰陈幸同，王曼昱4:1战胜

蒯曼。三四名决赛中，蒯曼 4:0 横
扫陈幸同摘得铜牌。

女单决赛晚场率先上演，开场
后孙颖莎手风不顺，首局 5:11 告
负。次局她又以6:10落后，一路追

至 9:10，王曼昱果断请求暂停，并在
暂停后以11:9赢得该局。此后两局
王曼昱依然率先取得领先，孙颖莎则
在多拍相持后艰难追分，最终两个
11:6过后，王曼昱夺得个人首个亚洲
杯女单冠军。

“奖杯很沉，特别沉。”王曼昱在
赛后表示，“之前有过几场领先莎莎
的时候被逆转，但我觉得自己今天整
个人还是非常坚定，不管比分是多
少，都能想到眼前每一个战术的执
行。决赛虽然看似比分相对比较顺
利，但这场球发挥确实还是超乎我自
己的想象，打出了很多超水平的发
挥，所以我觉得也要及时总结，看哪
些可以延续到后来的比赛。”

梁靖崑在男单半决赛中最初以
0:2 落后，但他最终以 4:3 逆转战胜
林诗栋。王楚钦以4:2力克中国台北
队选手林昀儒。此后，林诗栋以4:0
赢得与林昀儒的铜牌战。

男单决赛最后上演，王楚钦首局
11:7 胜出，此后一局以 11:2 速胜。
第三局战况最为激烈，但王楚钦鏖战
至16:14后拿下该局，随后以11:5为
比赛画上句号。

“确实奖杯非常漂亮，想去亲手捧
下来。”夺冠瞬间，王楚钦手指奖杯，
释放压力。“当然拿到冠军是非常开
心的，虽然自己在这个比赛都没有想
到会拿到冠军。一路走来都是抱着
挑战者的身份去面对每一轮的比赛，
非常开心自己‘活’到了最后。”

根据澳门世界杯选拔规则，本届
赛事的四强选手均获得了直通该届
世界杯的资格。

王曼昱、王楚钦首夺乒乓球亚洲杯冠军

这是2月23日，冠军王楚钦（中）、亚军梁靖崑（左）和季军林诗栋在颁奖仪式上合影。
新华社记者 梁 旭摄

2025里约网球公开赛男单决赛
23日结束，赛事5号种子、阿根廷球
员塞瓦斯蒂安·巴埃斯直落两盘击
败法国人亚历山大·米勒，成为本项
赛事创办11年来首个卫冕冠军。

两人的首盘比赛一度十分激

烈，双方在底线对攻、难分伯仲，最
终巴埃斯在第三局和第七局成功破
发，奠定了领先优势。在第二盘时，
尽管众多现场观众给米勒加油助
威，但势在必得的巴埃斯并没有留
给对手多少机会，最终用时 1小时

26分钟轻松结束战斗。两盘比分分
别是6:2和6:3。

赛后，巴埃斯表示，自去年赛季
末期以来，他度过了一段艰难时刻，
差点放弃参加今年的里约公开赛，
但最终在里约这个福地重新找回了

自信。他用葡语向现场观众致敬：
“感谢大家，我爱里约！”

作为南美地区唯一一项男子职业
网球选手协会（ATP）500赛事，里约
网球公开赛于2014年首次举办。中
国球员布云朝克特参加了今年赛事，
但在首轮比赛中遗憾败给头号种子、
德国人兹维列夫。
（据新华社里约热内卢2月23日电）

巴埃斯卫冕里约网球公开赛冠军

新华社长春2月24日电（记者李
典、颜麟蕴）2024-2025赛季自由式
滑雪空中技巧世界杯北大湖站 24
日落幕，中国队共收获 3 金 2 银 1
铜。在当日进行的混合团体比赛
中，由徐梦桃、齐广璞、李天马组成
的中国一队获得金牌，由陈梅婷、
王心迪、李心鹏组成的中国二队
摘铜。

在本站首日比赛中，中国队包
揽个人项目金银牌。24日共有八支
队伍参加混合团体决赛，中国和美

国各有两支队伍，此外还有加拿大
队、乌克兰队、澳大利亚队和哈萨克
斯坦队。第一轮结束后，得分排名
前四位的队伍晋级。

决赛首轮，加拿大队以总分
339.68分排名第一、晋级次轮，中国
一队落后 0.05 分、排名第二，中国
二 队 排 名 第 三 ，美 国 一 队 排 名
第四。

决赛第二轮中，加拿大选手马
里恩·泰诺在完成难度系数4.293的
动作时落地出现严重失误，仅得到

68.68分，这一失误也让加拿大队退
出了奖牌争夺。与她选择相同动作
的徐梦桃发挥稳定，得到 99.16 分，
中国二队的陈梅婷在这一动作上得
到了 100.45 分的高分。最终，中国
一 队 凭 借 整 体 的 稳 定 发 挥 ，以
345.26 分 夺 冠 。 美 国 一 队 得 到
317.05 分，获得亚军。中国二队以
316.72分夺得铜牌。

“今天的天气比前一天要好一
些，队友都发挥得很出色，让我最后
一个出发的时候也心里很有底。”齐

广璞说。
前一日夺得男子个人金牌的李天

马表示，与两位冬奥冠军一起组队参
赛自己信心倍增。“跟两位冠军学到
了很多东西，比赛时我没有想太多，
把自己的水平发挥出来，相信结果一
定会不错。”李天马说。

“这是三个人第一次组队，很开心
取得了很好的成绩。决赛我们三个人
的六跳都成功了，这很难得，接下来
还要好好准备后面的比赛。”徐梦
桃说。

自由式滑雪空中技巧世界杯北大湖站：

中国队获3金2银1铜


